07/09/2010 LA TERCERA (STGO-CHILE) 30 6 MINEROS ATRAPADOS 9,2x18,9 \$1.253.903

Mineros atrapados

Señor director:

El mundo sigue asombrado con el coraje de los 33 mineros atrapados en la mina San José y los chilenos nos llenamos de orgullo con sus videos. Pero eso no debería sorprender, en un país que obtiene sus mayores divisas gracias a la fortaleza de los mineros, tanto como la precariedad de sus condiciones laborales prolongadas por siglos.

Antes, otros hombres vivieron tormentos similares. Lo supimos a través del relato de ex mineros de Lota, cuando filmamos Subterra: un mundo donde un tipo de ser humano aceptaba ser esclavizado en las penumbras, por otro que sí podía contemplar cómo brillaban sus riquezas a la luz del sol.

Y ahora nos enteramos de que en la mina San José no se respetó el método de explotación aprobado por la autoridad. Pero algo está cambiando. La semana pasada, la Escuela de Cine de la Universidad del Desarrollo ofreció una función gratuita de Subterray un foro en el Anfiteatro Municipal de La Pintana. La "justicia social" está viva entre los pobladores. Y la ciudadanía está alerta: se organiza, marcha y detiene la construcción de una termoeléctrica porque entiende que es su derecho preservar lo que es de todos.

Cuando el mundo mira hacia arriba a 33 hombres que se encuentran 700 metros bajo tierra, los sindicatos tienen una oportunidad inédita de volver a batallar por un trato justo y de exigir, junto a la ciudadanía, un royalty extensivo al real impacto de la minería sobre nuestros recursos no renovables. Es hora de luchar por el bienestar de nuestra mayor riqueza, nuestros trabajadores.

Marcelo Ferrari

Director Escuela de Cine Universidad del Desarrollo